

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS
Organo del partido Liberal dinástico de la provincia

No se publica el día siguiente a los festivos

Año VIII

Redacción, Administración é Im-
prenta:
Calle de Alloza, 62

Viernes 31 de Octubre de 1902

Precios de suscripción
En Castellón: 1 peseta al mes
Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm. 981

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los coches al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Del debate

Se formó la personalidad política de López cuando aún le quedaba en el país algún ambiente al militarismo. Ni á título de las ideas, ni de la cultura, ni de la palabra, sino sólo á título de general fué político López. Tenía la devoción de muchos militares. Pero Solsona, en el trabajo primoroso y utilísimo que dedicó á vulgarizar la psicología de los hombres públicos, hizo la revelación de López, de su fibra sentimental y de su ternura inagotable: se supo que la gran vocación del ilustre hombre era la cría del canario. Se vió en algunas ocasiones de prueba que no andaría ninguno más al único atrevimiento de su vida, el de nombrarse capitán general; que no era capaz de ir á ninguna parte, ni á Melilla ni á su casa. Perdida por él y muy en honor suyo ciertamente la nota de temible y peligroso, solo título que le dió un gran puesto en la política, ¿qué le quedaba? Político era ya, sin embargo, político sigue. De estas equivocaciones ha tenido muchas el país. Y ayer el general se lamentaba candorosamente de que la opinión está muerta y no fía en los políticos. ¡Para chascos!... Se dice que Moret ha extremado la templanza en el examen de la cuestión clerical porque la razón á proporciones modestas, más fácil que discutir si hay ó no cuestión clerical, es discutir esto, hay diez mil frailes. Lo que el Gobierno ha reformado en materia de enseñanza, lo que legisla en materia de asociaciones, lo que negocia con la Santa Sede, hay que discutirlo sobre este dato: diez mil frailes entre dieciséis-

te millones de españoles. ¡Ojala pudiéramos reducir la cuestión social á diez mil obreros agitados! López no cree en la cuestión social, por o visto; la juzga cuestión de policía y de severas represiones. ¡Pues ayer acusaba de blandura y leuidad al Gobierno en la agitación obrera. ¡Así son todas las novedades que promete el novísimo personal adversario del personal histórico!

Esto, la eterna reclamación contra el turno, fué lo principal del debate. ¡Qué pesadez! Harto está el público de oír y leer la impugnación y la defensa de las actuales organizaciones políticas. Dice muy bien Silvela: Partidos, que los forme el país, no la Corona mediante la «Gaceta». Oligarquias, si lo son las que turnan, sobran ya; es demasiado lujo anunciarlas por complacer vanidades y pasiones.

(De El Nacional.)

De Vinaroz

Señor director del DIARIO DE CASTELLÓN

Muy señor mío y amigo: Para el próximo domingo se anuncia que la Señora Tremedal, «La República» de aquí, saldrá tirando tróns per la... debido á lo que se dijo en la última carta por este Corresponsal y además porque unos cuantos desgraciados de Traiguera se prestarán á secundar cuantas infamias se dicen, en la referida «República», de nuestro amigo el señor Ferrer.

Al efecto se ha inventado un plan maquinabólico firmando unos cuantos una carta abierta al Ilustrísimo Sr. Fiscal de S. M. en esta provincia, en denuncia ó denunciándole la luna (¡qué miedo!).

Nos tiene sin cuidado, pues en este pueblo todos nos conocemos y lo que se conseguirá á la larga, es que unos por injurias y otros por calumnias, vayan los de las injurias al destierro y los de las calumnias á la cárcel, vanagloriándose entonces el señor Peris, el cual podrá decir: á cuánto conduce el despecho y «el hambre municipal». Este señor Peris quiere aparecer como una víctima del alcalde, y viendo que no se le reintegra en su secretaría ni se le reintegrará, busca medios para mover la opinión, con el fin de armar motines y pescar algo á río revuelto, pero como le han visto la oreja nadie le secundará, diciéndole algunos republicanos refiriéndose á Peris: («Dúo Africana»). Este no trabaja

por amor al arte, sino por amor á la mama ó por mamar...

El señor Meseguer padece una lamentable equivocación al apoyar al señor Peris, y cuantos disgustos tiene, ha tenido y tendrá, son debidos á ello, pues no debe creerse mosca á aquel que por todo ideal tiene el *pienso* y para que no brame es preciso mudárselo muy á menudo.

Dice el señor Meseguer en su última carta de «El Clamor»: «¡Mi padre! á su padre no se le ha dicho nada. ¿Es cierto que usted ha querido dar una lección de gramática al Corresponsal? Es más: en honor de la verdad he de decir, que su padre, señor Meseguer, era todo un caballero y modelo de honradez. No crea por eso que voy á cantar la palinodia, pues lo hago porque he creído conveniente enterarme más y mejor de su huida de Traiguera y de sus amoríos en Barcelona, atendiendo la súplica que usted me hace. Después de esto se lo ocharé otra vez en cara y con datos.

No tengo tiempo para más y esperaré la Señora Tremedal del domingo, que si ella «tira tróns» este Corresponsal, en la próxima, tirará también algún rayo.

El Corresponsal.

Vinaroz 24 Octubre.

Lejos de España

—(=)—

Los ingleses no vuelven de su asombro ante el descalabro de que acaban de ser víctimas en Somalia, y no tienen razón para asombrarse tanto, pues es la tercera derrota que les propinan los somalis en el espacio de dos años.

De las dos primeras no se habló apenas: lo del Transvaal absorbía entonces la atención del mundo. Por cierto que con ocasión de la segunda campaña somali, tan desastrosa como la primera, que se desarrolló cerca del río Djubi, en la zona ecuatorial, y tan infesta como la presente, dieron los ingleses en calificar al «mad mullah» de Dewet somali.

Eso de «mad mullah» ó cura loco es un término depresivo que desde la guerra contra los afridis emplean los ingleses para designar á los revolucionarios musulmanes.

Mehammed-ben-Abdallah, que acudilla á los somalis, se pasa de cuerdo. Le conocí en 1899, en Berbera, de vuelta en la Meca. Era á la sazón un joven imberbe y demacrado, que la policía angloindia miraba con cierta conmiseración.

Un día Mohammed-ben-Abdallah fué internado hacia el Webi, y no vimos más al aprendiz de santón, en torno del cual se agrupaban los hambrientos y los leprosos. Pocos

meses después un «mahdi» aparecía en el fondo del país somali, en medio de la «jungla», donde pululan los leopardos y los leones.

El coronel Swayne, que ha hecho su carrera militar cazando en aquellas tierras (y que como tal es el autor de los mejores reconocimientos topográficos de la Somalia), había sido menos afortunado en la «cacería del hombre», y hasta nueva orden ya sabemos á quien corresponde el dictado de «rey del desierto» en el aspero y misterioso territorio que se extiende desde el golfo de Aden hasta el Ecuador.

O' Mahony.

Los trenes sin Guardia civil

—(=)—

Se ha confirmado la noticia que por una reciente orden del ministerio de la Gobernación se suprime la escolta de la Guardia civil que acompaña á los trenes, y las parejas del benemérito cuerpo saldrán á las estaciones al paso de los trenes.

Véase su parte dispositiva:

1.º Que se suprima el servicio de escolta de Guardia civil en los trenes, así de los generales como de los secundarios, quedando solo subsistentes para los trenes que circulen de noche en los trayectos de Ventas de Cárdenas á Vilches, de Almorchón á Belmez, de Mora á Almorchón, los puertos de Pajares y Reinosa y algún otro que el gobernador civil considere indispensable.

2.º Que en lo sucesivo no sea obligatoria la presentación de parejas del cuerpo en las estaciones de ferrocarril, prestándose ese servicio únicamente de noche, y mientras atenciones urgentes no lo impidan, en las de capitales de provincia y de enlace, donde afiuye gran número de viajeros, y en todo tiempo siempre que con ocasión de fiestas, romerías ú otras circunstancias análogas, exista el temor de que pueda alterarse el orden ó haya motivos fundados para creer que se intenta cometer algún delito ó atentado contra la seguridad de los trenes.

3.º Que se encargue y recomiende á los individuos del instituto que cuando no lo impidan otros servicios de carácter más preferente, ejerzan una constante y eficaz vigilancia en las vías férreas, á fin de poder prestar auxilios, caso necesario, y prevenir la comisión de delitos.»

Noticias varias

—(=)—

Se conoce ya la contestación del gobierno de Colombia á las últimas indicaciones del gabinete federal de los Estados Unidos acerca del canal interoceánico.

La nota se halla concebida en términos amistosos, pero retrasará la fecha del acuerdo definitivo, porque contiene un nuevo tema de discusión.

Además, es necesario tener en cuenta la actitud de los oficiales norteamericanos durante la insurrección del istmo y la afirmación del «derecho de policía», formulada por el almirante Casey, hechos que han provocado disgustos entre los colombianos, porque estos ven en ellos actos de soberanía por parte de los Estados Unidos y los colombianos no pueden dejarlos pasar sin protesta.

Las congregaciones

París. Senado.—El señor Chaillaud interpela al gobierno acerca de la clausura de las escuelas congregacionistas del departamento de Finisterre y sostiene que dicha clausura y la imposición de sellos constituyen actos ilegales. Añade que el gobierno debió haberse dirigido á los tribunales ordinarios.

El señor Gourjo censura asimismo al gobierno por haberse sustituido á los tribunales en el asunto de las congregaciones.

El señor Combes demuestra que la ley de 1901 autorizaba al gobierno á cerrar dichas escuelas. El gobierno usó con moderación su derecho, concediendo todo el tiempo necesario para que se solicitara la autorización necesaria.

Portorriqueños y Yankis

París.—El «Correo de los Estados Unidos» hace constar que los tribunales de aquel país han decidido que los naturales de Puerto Rico no son ciudadanos de los Estados Unidos, y, por lo tanto, no tienen derecho á desembarcar libremente sin la intervención de las autoridades de emigración.

En la sentencia dictada en el caso concreto de Isabel González se hace constar no ser admisible el criterio de la nacionalización americana de todos los naturales de Puerto Rico. El tratado de París, contrariamente á los relacionados con la Florida, la Luisiana, California y Alaska, no concede semejantes derechos á los portorriqueños, antes bien, marca expresamente que «los derechos civiles de los habitantes nacidos en los territorios cedidos á los Estados Unidos serán determinados por el Congreso americano.»

Cronica

Ayer, en el expreso de la tarde, llegó a esta ciudad, de regreso de Sevilla, el digno gobernador civil de la provincia, nuestro distinguido amigo, don Juan Sanchez Lozano, acompañado desde Valencia, del ilustrado secretario de este gobierno, don Agustin de Torres.

A esperar a la primera autoridad civil de la provincia, salieron a la estación del Norte, el gobernador militar de esta plaza, alcalde y secretario del ayuntamiento de la capital, diputado provincial don Arcadio Porcar, y algunos jefes de las dependencias del Estado en esta provincia, el personal de la secretaría del gobierno y muchos amigos políticos, que han acompañado al señor Sanchez Lozano en su reciente recibimiento.

El DIARIO envía al señor gobernador cordial saludo de bienvenida.

Para poder competir con los feriantes ha recibido nuestro querido amigo don Federico Cazador una elegante, económica y variada colección de calzado.

Se ruega a los señores abogados con ejercicio en esta capital, se sirvan concurrir hoy a las doce, al salón de abogados de esta audiencia, para tratar, en sesión de junta general, sobre la clasificación de cuotas para 1901.

Se ha remitido a los alcaldes presidentes de las juntas locales del Censo de la población copia autorizada de los Nomenclátors municipales respectivos formados por las mismas con referencia al 31 de Diciembre del año 1900 y aprobados ya por esta junta provincial, a fin de que durante el plazo de ocho días, puedan exponer ante las mismas las observaciones que estimen oportunas, acerca de las correcciones ó rectificaciones que hayan sido introducidas en ellos antes de ser aprobados.

En breve contraerá matrimonio con una distinguida señora de la buena sociedad de Palma de Mallorca el que fué general Gobernador Militar de esta plaza excelentísimo señor don Federico de Ascensión.

El jefe de la guardia civil de Segorbe participa al gobernador que se están practicando diligencias en averiguación del autor ó autores de los disparos que se le hicieron días atrás al alcalde de Navajas.

El conocido sastrero, nuestro estimado amigo don Bautista Martí, ha trasladado su taller de Sastrería a la calle de Vera (antes Enchín) número, 23. Sirva esta noticia de aviso a la numerosa clientela del amigo Martí.

La colección de tablas que para formar con rapidez y exactitud los Repartimientos de Territorial de 1903 ha publicado don Martín Sánchez Nidalgo, está considerada como de verdadera utilidad y conveniencia para la clase Secretarial, a quien ha sido dedicada.

Precio de cada ejemplar, franco de porte, una peseta. De venta en casa de su autor, Malasaña, número 29, Madrid.

Para conocimiento de las autoridades y del público se anuncia que el arrendatario de contribuciones de

esta provincia ha nombrado el siguiente personal auxiliar para todas las zonas:

Zona de Albocacer.—Auxiliares: don Vicente Bayarri Oms, don Antonio Samfrez Guerrero, don Alfredo Bayarri Ceivera y don Joaquín Colás.

Zona de Castellón.—Auxiliares: don José Espinosa Dordal, don Joaquín Colás, don José Llopis, don Francisco Grangel Bernad, don Bautista Romeu Pérez y don Cayetano Verdú Ardurs.

Zona de Lucena.—Auxiliares: don Gregorio Bartoll Badines, don Antonio Vidal Porcar, don Justo Cortes Puig, don Antonio Aparice Forcar, don Joaquín Colás y don Tertuliano Puerto Montina.

Zona de Morella.—Auxiliares: don Juan Diago Torno, don Antonio Vidal Porcar, don Joaquín Colás, don Tomás Peñarroya Casani, don Damian Bellés, don José Allepúz Ferrer, don José Abella Prades y don Francisco Grangel Bernad.

Zona de Nules.—Auxiliares: don José Mesado Monzonis, don Joaquín Colás, don José García Pérez, don Leandro García Segarra, don Manuel García Segarra y don Bautista Romeu Pérez.

Zona de San Mateo.—Auxiliares: don Miguel Vallejo Villa, don Benito Sospedra Vidal, don Joaquín Colás y don José Espinosa.

Zona de Segorbe.—Auxiliares: don Salvador Juan Calabuig, don Salvador Juan Lázaro, don Federico Juan Lázaro, don Joaquín Colás, don Alfonso Juan Lázaro, don Juan Vicente Ríos.

Zona de Viver.—Auxiliares: don Joaquín Colás, don Ricardo Mora Bejo, don Antonio Monforte Pastor y don Antonio Jimeno Iserte.

Zona de Vinaroz.—Auxiliares: don Joaquín Colás, don José Espinosa, don Elías Frandos, don Bartolomé Serrano Monreal, don Juan Bautista Romeu, don Francisco Grangel Bernad, don José Llopis y don José Serrano Monreal.

Detalle de las operaciones ordinarias realizadas durante la semana anterior en la caja de ahorros y Monte de Piedad.

Imposiciones al dos por ciento semestral, 3196'50 pesetas.

Id por intereses acumulados en la quincena anterior 60'00.

Reintegros de imposiciones, 415'00.

Préstamos con garantía prendaria, 2978'50

Cancelaciones de estos préstamos 758'50.

Préstamos con garantía personas 00'00

Cancelaciones de estos préstamos 00'00.

Total 7.348'50.

Con motivo de la próxima feria de Todos Santos y con el fin de proporcionar variadas distracciones a los forasteros, el sábado y domingo próximos a las tres en punto de la tarde se celebrarán en la plaza de toros dos buenas funciones.

Cada función se compondrá de dos partes: una en que la acreditada compañía de Variedades dirigida por don Gabriel Aragón presentará los mejores números de su repertorio artístico, y otra en la que el espada contratado expresamente para los citados días, Andrés Nebot (Espartito), con su cuadrilla, lidiarán, capearán y estoquearán dos toros de una acreditada ganadería.

Los precios según nuestras noticias estarán al alcance de todas las fortunas y el público por poco dinero

podrá admirar el arte y los artistas bajo un doble punto de vista.

Hemos recibido el primer número de «La Bastilla» periódico republicano federal que ha comenzado a publicarse en Valladolid.

Le deseamos prosperidades y largos años de vida.

La comisión provincial celebró sesión el día de ayer habiendo adoptado entre otros los acuerdos siguientes:

Informar al señor Gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Gaibiel correspondiente al año 1899-90 y las de Esclida del ejercicio económico 1894-95.

Informar los expedientes instruidos por los ayuntamientos de Vallibona, Ludiente y Campos de Arenoso, solicitando de la Superioridad autorización para imponer arbitrios extraordinarios en el fin de nivelar el déficit que resulta en sus presupuestos ordinarios para 1903.

Informar el recurso de Francisco Andreu vecino de Ludiente, contra un acuerdo del ayuntamiento de dicho pueblo, ordenándole el derribo de una pared.

Informar el recurso de Manuel moliner Mestre contra una multa de 15 pesetas que le ha impuesto la alcaldía de La Jana, por interrumpir la vía pública.

Ordenar a los facultativos de la Beneficencia provincial, llenen unos Estados remitidos por la Dirección general de Sanidad.

Que se publique en el Boletín Oficial los anuncios de las subastas que se han de celebrar de los artículos de consumo para los establecimientos provinciales durante el año 1903.

Y nombrar comisionados de apremio a varios ayuntamientos por descubierta del tercer trimestre de contingente provincial.

Anoche en el Salón Variedades de la plaza de Castellar, debutó Mr. Matan, el hombre orquesta, procedente de los principales circos y salones de Europa.

Por tal motivo dicho Salón Variedades se vió anoche muy concurrido.

El «Boletín Oficial» de esta provincia de fecha 29 del actual anuncia los días en que tendrán lugar la recaudación de las contribuciones territorial, industrial, carruajes de lujo, viajeros y mercancías, alcoholes, canon de superficie de minas, inquilinatos, utilidades y los municipales para atender a las obligaciones de primera enseñanza y que en la zona de la capital son las siguientes.

- Almazora, 1, 2 y 3 de Noviembre.
Benicasim, 15 y 16.
Borriol, 11, 12 y 13.
Cabanals, 8, 9 y 10.
Castellón, 1 al 25 a domicilio.
Orópesa, 15 y 16.
Puebla Tornera, 9 y 9.
Torroblanca, 15, y 16.
Villafamés, 4, 5, 6, y 7.
Villarreal, 1, 2, 3, 4 y 5.

Hemos recibido el número 52 del popular periódico festivo cómico-laurino «Los Madriles», que con tanto éxito viene publicándose en la corte. El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc., y dibujos de artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos los lunes, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala a sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción a los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó una colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden al precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor a «Los Madriles» por un año, le cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra a quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid.

Los colores nacionales (galdo y rojo) junto al orillo de las piezas de ejido, es garantía de su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resu ta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son

Con gran satisfacción venimos observando que cada día es mayor la concurrencia al café Imperial (antes El Siglo) y por ello felicitamos a su dueño don José Prades, camarero que fué del casino Antiguo.

Desde que el amigo Prades se puso al frente de aquel local, el público le dispensa su favor, convencido de que en él ha mejorado notablemente el servicio hasta el punto de ser uno de los centros de recreo más agradables de esta ciudad por la bondad de moka, helados que allí se despachan.

Hemos tenido ocasión de visitar el café Imperial, y podemos asegurar sin miedo a equivocarnos, que no hay quien lo visite y no salga satisfechísimo de dicho establecimiento.

Hernias (Ouebraduras). Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará a Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hote Europa a cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son contruidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de la mitad de peso que los condeido hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su parte al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su curación.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos a la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestras de los distintos aparatos que se

construyen al alcance de todas las fortunas.

Cosulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Doctor Fuencarral número 29.

Tranvía de Onda al Grao Sección de Onda a Castellón TRENES ASCENDENTES

Horas de salida

De Castellón.— 6'20, 8'5, 10'18

14 15, 19'5.

De Almazora.— 6'42, 8'30, 10'34

14,38, 19 29.

De Villarreal.— 7'7 8'36, 10'01

19'52.

De Bechi.— 7'29, 9 19, 15'24, 20'15

TRENES DESCENDENTES

De Onda.— 5, 8'5, 12'30 18'9.

De Bechi.— 5'29, 8'34, 12'59 18,38

De Villarreal.— 7'12, 8'58, 10'58,

13'25, 9'04.

De Almazora.— 7'35, 9'23, 11'22

17'50, 19'48.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer se inscribieron 2 nacimientos 2 defunciones, y

Casamientos, 5.

Boletín religioso

Santo de hoy—San Erolán

CUARENTA HORAS

Hoy en la iglesia de la Sangre

Se descubre a las cinco y se reserva a las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenida en los Fielatos de esta capital y Grao en el día de ayer:

San Francisco, 201'83 pesetas.

Morella, 877'28.

San Roque, 60'54

Toll, 31'04

Tenerías, 16'13.

Mar, 112'31.

Santo Domingo, 14'81.

Matadero, 256'43.

Alcora, 10'84

Grao, 55'71.

Total, 1.670'21

Ultima Hora

De la casa Genaro Corrons y C

Colectación en Barcelona a las 16'21 de la tarde del día 30.

Interior 73'42

Exterior 00'00

Amortizable 94'60

Colonial 66'25

Nortes 59'35

Francoas 00'00

Alicantas 96'45

Oreuses 31'15

Cubas del 86 00'00

Cubas del 90 00'00

Finpilas 00'00

Aduanas 00'00

Oblig. 5 por 100 Almansa 00'00

PARIS

Exterior 86'15

Interior 73'97

GIROS

París 33'00

Londres 33'48

Telegrafo y Teléfono Servicio de la tarde

Madrid 30, 41, 42

El imparcial

Dice que todos los problemas planteados por la realidad en nue

PRODIGIO

Vitales ó

inguido con Medalla

Estas pildoras puramente digestión, el estreñimiento, el que frecuente

idad de ningún otro remedio animan los espíritus, y limpian el estómago

de todas miserias que producen, Flatulencia, Desvarios, Desarreglos del hígado

de alegre, preservándolo de las enfermedades, y debe haber familia que por parte de las enfermeras

de la sangre se enflaquecen y se resacan y todas las enfermedades una debilidad general y otras veces en la boca y poco apetito

de los hundidos, pies y manos de cabeza, etc., etc., las cuales pueden llegar a ser mortales

Milagrosas Estas pildoras se venden en Tortosa Botica de Esteller, Morella Botica del Doctor Sastre

de se servirán pedidos a través de su importe

no se resuelven por su aplicación.

Se comprende—añade—los efectos reaccionarios pugnar al cerebro de las personas.

logia el discurso del congresos contestando al programa.

plauda la campaña que la Universidad de Valencia la educación nacional aconseja al señor Silvela argue a ningún prohombre la cartera de Inspector.

termina diciendo que es la victoria y vive eterna.

El Liberal

ratifica el acuerdo que los conservadores y fusionistas debates parlamentarios el envío a todos del discurso pronunciado por Magasta acerca de la de las diócesis, lo cual las cosas continuarán como

Gaditanas

—Han sido enviados de la benemerita a evitar alteraciones de

censura al alcalde de la que desobedeció las gobernador.

Peregrinación

aragoza.—Ha llegado la nación sevillana que por obispo señor Spinola. esta noche proseguirá a Sevilla.

Negociaciones ro

sv. York.—Han quedado negociaciones entre Colombia Estados Unidos, por negoció a la cesión a la segunda por donde atravesó de Panamá.

El Consejo

ha celebrado Consejo de

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Obteniendo con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas debidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y todas miserias que provienen de esto principio vicioso, como la Acidéz, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarregios del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las peligrosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la gran parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, dolor y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con malestar en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimientos de los miembros, pies y manos frios, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc. etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud refiriendo á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deseo en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

El pais se resuelve por medio de la educación.

Se comprende—añade—que los elementos reaccionarios pugnen por conquistar el cerebro de las nuevas generaciones.»

Elogia el discurso del conde de Romanones contestando al marqués de Lema.

Aplauda la campaña que se realiza en la Universidad de Valencia en pro de la educación nacional.

Conseja al señor Silveira que no cargue á ningún prohombre de la pérdida la cartera de Instrucción pública.

Termina diciendo que es preciso consolidar la victoria y vivir á la altura.

El Liberal

Plantea el acuerdo que existe entre conservadores y fusionistas en los debates parlamentarios.

Comenta el envío á todos los Presidentes del discurso pronunciado por el señor Sagasta acerca de la supresión de las diócesis, lo cual indica que las cosas continuarán como es costumbre.

Gaditanas

Madrid.—Han sido enviadas mas cartas de la benemerita á Jerez, para evitar alteraciones de orden público.

Se censura al alcalde de dicha ciudad que desobedece las órdenes del gobernador.

Peregrinación

Zaragoza.—Ha llegado la peregrinación sevillana que preside el obispo señor Spinola.

Esta noche proseguirá su viaje por Sevilla.

Negociaciones rotas

New York.—Han quedado rotas las negociaciones entre Colombia y los Estados Unidos, por negarse la primera á la sesión á la segunda de las sesiones por donde atraviesa el canal de Panamá.

El Consejo

El celebrado Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del rey.

No asistió el señor Sagasta por continuar enfermo.

Por encargo suyo el señor Moret ha informado al rey de los debates parlamentarios, haciendo una síntesis de las sesiones, especialmente del Senado, en donde el debate político ha revestido mayor importancia por la índole de las personas que en él han intervenido.

Ha dicho al rey que el gobierno concede gran importancia á los proyectos de reforma de la ley municipal y «afidavit».

Confía el señor Moret que las comisiones informarán en la próxima semana á fin de poder comenzar cuanto antes la discusión.

Se ha ocupado del incidente entre el gobernador de Cádiz y el alcalde de Jerez y de la huelga de Valencia, de la cual ha dicho que las noticias del gobierno son que no todos los oficios se muestran partidarios de la huelga general.

Firma

Después del Consejo, los ministros han despachado con el rey, poniendo á la firma varias cartas reales.

Proposición aceptada

En la última sesión que celebró la Junta de Reformas sociales se aprobó una proposición del señor Piornás para que se eximan de la contribución durante 20 años las casas para obreros.

«El País»

Dice que los republicanos nunca han puesto obstáculos á los monárquicos para el desarrollo de su gestión, y sin embargo han fracasado.

El Globo

Censura la apatía de las oposiciones ante los graves problemas pendientes.

Dice que todo se les va en debates políticos.

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46—CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brogueines para caballero, en color y negro, desde 8 á 17'50 pesetas el par. Para señora, también en negro y color, desde 5 á 12 pesetas el par. Para niños, en todas clases, desde 1'50 á 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y esmero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

Romanas

Roma.—A pesar de los temores que inspiran los anarquistas, el rey estuvo en Liorna, visitando á uno de los niños heridos.

CONGRESO

Comienza la sesión á las tres y diez minutos, bajo la presidencia del marqués de la Vega y Armijo.

Desanimación en los escaños. En el banco azul los señores Moret, Rodríguez, Montilla, Suárez Inclán y conde de Romanones.

Don Rodrigo Soriano pide que se cuente el número de diputados presentes.

Momento de estupefacción en la Mesa.

En la sala sólo hay 25 diputados, y el señor Soriano no había anunciado á nadie su propósito.

Entran varios representantes del país, pidiendo que la votación del acta sea nominal.

El señor Soriano ruega que se cierren las puertas.

Suenan los timbres.

La votación efectúase con gran lentitud.

Van entrando diputados.

Por fin se aprueba el acta por 76 votos.

Lo ocurrido origina grandes comentarios.

El señor Soriano: A los diez días de abiertas las Cortes resulta que no asiste número suficiente de diputados para celebrar sesiones.

Verdad es que ayer se abrió la sesión con 17 diputados, y hoy, mal que mal, han acudido 25 desde el primer momento.

La presidencia concedió la palabra al señor Nocedal.

Este se extraña de ello, pues parece que quedó acordado en principio aplazar para el lunes el debate político.

Anuncia el señor Nocedal que ha de hacer otras preguntas además de las ya formuladas, pero que prefiere hablar antes particularmente con los ministros.

El señor Soriano explica el motivo por qué ha hecho contar el número de diputados.

Declara que no ha sido su intención molestar al gobierno y sí solo velar por los prestigios de la Cámara, pues es indecoroso que comiencen las sesiones con el presidente, los macecos y cuatro diputados.

Anuncia que todos los días hará lo mismo.

Por Teléfono

Servicio de la noche

Madrid 30, 11 n.

Condecorado

El vicepresidente de la república Argentina ha sido obsequiado por el gobierno español con una honrosa condecoración.

Huelga general

Hay gran agitación entre los obreros de Barcelona, que amenazan con declarar la huelga general.

Las autoridades están aperechadas de los meneos de los socialistas.

Terremotos

Dicen de San Petersburgo, que en Cielan ha habido grandes terremotos, causando numerosos muertos.

Viviendas obreras

Se ha aprobado por el gobierno la ejecución, durante 20 años, en el pago de la contribución, de las viviendas de los obreros.

Ilusorias

Han sido ilusorias las economías que se pensaban introducir en los gastos del tribunal de lo Contencioso, pues ha habido necesidad de aumentarlos en vez de disminuirlos.

MAS DEL CONGRESO

Con motivo de los incidentes del viaje regio, los señores Rodrigo Soriano y Uria dirigen censuras, que han causado indignación á los monárquicos.

Los ministros de Instrucción y de Agricultura se levantan para protestar de las palabras de los señores Soriano y Uria.

Se promueve un gran tumulto que cesa al levantarse el señor Moret, que asume él todas las responsabilidades del gobierno en este asunto.

Ha terminado el debate en esta Cámara.

Levantamiento

En Puerto Rico ha habido un levantamiento, que enseguida fue dominado por las tropas del gobierno, causando muchos muertos y heridos.

Cataléptico

En Burgo (Lérida) existe un suga-

to atacado de catalepsia que no come desde hace 30 años.

Muñoz.

Colegio de 2.ª enseñanza de Castellón

VICIANA

Agregado al Instituto General y Técnico

Decimo año de su fundación

Curso de 1902 á 1903

En este Colegio se admiten tres clases de alumnos: internos, medio tiempo y encomendados.

El ingreso y matrícula puede verificarse en el mes de Septiembre.

Todos los alumnos de este Colegio asisten á las clases oficiales.

Se envia gratis el reglamento quien lo solicite.

GANGA

Procedentes de una casa de comercio de tejidos, se venden dos mostradores de nogal, que miden siete metros de largo.

Razón esta imprenta.

Se venden

DOS CASAS: la de la calle de Alloza (antes Arriba) número 64 y la de la calle de Santa Bárbara número 3, de esta ciudad.

Razón, calle de San Félix, número 109

Gente Vieja, cuyo éxito es cada día más creciente: solicitada por una parte del público de provincias; que no vive en puntos donde está organizada la venta pública, abre suscripción en las siguientes condiciones:

Un trimestre en España, 1,50 pesetas,

En el extranjero, 3,00 id.

En América, un año, 20,00 id.

Números atrasados, 0,30 id.

al alcance de todas las for-

n Castellón los días 23 y

al.

al en el Gabinete del Di-

carral número 29.

de Onda al Grao

de Onda á Castellón

ES ASCENDENTES

Toras de salida

ellón.—6'20, 8'5, 10'10

ora.—6'42, 8'30, 10'34

irreal.—7'7 8'56, 10'01

—7'29, 9'19, 15'24, 20'15

S DESCENDENTES

—5, 8'5, 12'30 18'9.

—5'29, 8'31, 12'59 18'38

al.—7'12, 8'58, 10'58,

zora.—7'35, 9'23, 11'22

ento de población

ISTRO CIVIL

día de ayer se inscribio-

ientes 2 defunciones, y

os, 5.

etin religioso

oy-San Eroilán

RENTA HORAS

glesia de la Sangre

á las cinco y se re-

ete y media.

la recaudación obtenida

os de esta capital y Grao.

yer:

isco, 201'83 pesetas.

77'28.

60'51

16'43.

1.

ingo, 14'81.

25'6'45.

84

1.

, 1.670'21

ma Hora

Genaro Corrons y C

Barcelona á las 16'21 de

día 30.

73'42

00'00

94'60

66'25

59'35

00'00

96'45

31'15

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

Precios de suscripcion

El Castellón, un mes, 1'00 pesetas.—Fuera, 3 trimestre—Anuncios y esquelas á precios convencionales

Extracto compuesto de Zarzaparrilla



del Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO

en la Exposición Universal de Barcelona

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España. VILANOVA HERMANOS Y C.ª, Barcelona.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones, principian por desordenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilatación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en laringitis, asma, bronquitis, pulmonía o tisis. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales para España. VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

PILDORAS CATÁRTICAS

La Mejor MEDICINA de Familia.



DEL DR. AYER

Premiadas con MEDALLA DE ORO

en la Exposición Universal de Barcelona

Son el mejor purgante natural y único que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, hígado y los desórdenes de

vientre, así como también la ictericia, jaqueras biliosas, eralgias, jaqueras y los dolores de cabeza. Tomadas á tiempo evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A.

Agentes generales en España. VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

EL EXTRACTO COMPUESTO DE Zarzaparrilla del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales para España. VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

VIGOR DEL CABELLO



del Dr. AYER

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona

NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello cano su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A.

Agentes generales para España. VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

SOCIETE SAN GOBAIN

GHAUNI ET GIREY

FUNDADA EN 1165

ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

Gnano San Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 26 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Monford, plaza de San Luis, núm. 41. don Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en España. de G. S.

Guanó valenciano

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 3 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

Abono vitícola

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

5 Centimos

Año VIII

Adverten

Los que viajen en or la línea de Valenci ona, deben abstersearse á las ventanillasruajes al cruzar el Ebro espacio que queda ren y la baranda d frece peligro.

A El Regi

En el número del ma ciendo el nombrado per mentarios sobre la den publicada por «La Repú Vinaroz, dice:

«Aprenda el DIARIO l aquellos que él llama s más queridos, mándele u «La República» á ese laborador que de Madrid crónicas con el nombre de y aconséjele que se mire pejo.»

Si la intención de «na» ha sido ofendernos nos aquella alusión, re en absoluto la ofensa. rechaza el vil escarabaj punta de la bota, y hace tar de hoy para siemp Regional», lo siguiente

Somos políticos, per nobles y francos, con e nuestras convicciones y lla nobleza que se imp nuestra sangre al recib meros alimentos que nue madre puso en nuestra do nos dió á luz, y d nobleza que adquirimos tonemos aún el alma y saturados, sin que los la vida y las luchas po tencia hayan podido ni un adarme aquella que desde la infancia co nuestro patrimonio.

Enemigos por tem del personal ataque p porque no juzgamos a malo por sistema, sino dente, atacamos de fre migo político en aquell vulnerables en que el a da hacerles mella.

Y en este punto c «El Regional» que n quiere, apasionados